

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1.25
Extranjero (Unión Postal)	2.25
Ultramar	2.50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 >

Una revista literaria

El profesor de Viena Dr. Beer, ha publicado un curioso y, en general, atinado artículo sobre las últimas publicaciones españolas. De la traducción que ha hecho la *Revista Internacional*, reproducimos la parte que se refiere al estudio crítico publicado por Menéndez y Pelayo acerca de Quadrado perseverando en la costumbre de recoger en nuestras columnas, el eco que despiertan en países extranjeros nuestros hombres y nuestras cosas.

Ya que nunca hemos aspirado á la popularidad, —no ya «como literatos», que es cosa hábil difícil para nuestras fuerzas, ni siquiera como políticos de distrito municipal, que ya es infinitamente más asequible,— podemos publicar los párrafos referidos sin que parezca ofensiva exhibición de elogios, dirigida en todo caso á hombres que no se ablandan por ella y que, si no caídos, retirados se encuentran de la escena de los éxitos positivos en cuyas aras quemaron otros tanto incienso y entonan tantas alabanzas sin reciprocidad.

«Dejando aparte otros trabajos igualmente característicos, como el del conocido cervantista José María Asensio, sobre *Don Quijote*, el de Eduardo Ibarra sobre la conquista de Melilla en 1497, y de César Sinó acerca de las cuestiones sociales e actualidad, ciérrase este cuadro armónico de la vida entera con el artículo científico, á nuestro juicio, más importante de todo el número, escrito por Menéndez y Pelayo, director facultativo de la nueva empresa. Titúlase *Don José María Quadrado, su vida y sus escritos*. Quadrado es de la profesión misma de su biógrafo, por más que es difícil determinar si es en concreto; es el representante de una cultura universal, que en Alemania, el país de las especialidades por excelencia, ya va escaseando mucho; de un polígrafo, en el buen sentido de la palabra, que ha sabido mantener la conciencia antigua del íntimo encadenamiento que existe entre todas las artes liberales. Es historiador arqueológico y estético; como buen español ha revuelto también la teología, la política, y sobre añadir que la poesía. Menéndez es, hasta cierto punto, émulo suyo, pero le ha sobrepasado, y no deja de ser espectáculo conmovedor ver cómo el eminente joven otorga la palma al venerable y anciano maestro.

Es la biografía de un sabio hecha por una inteligencia igualmente genial y que puede justificar en su trabajo los altos fines que le mueven. Hay en ella perfecto concepto de la cultura humana, de la labor científica; profundo conocimiento de aquella importante personalidad, en sí y con relación á los progresos contemporáneos; señalábase claramente los puntos en que se destaca con todo relieve la figura de su biografiado, visto por todas sus fases; nada de superfundades, aquellas minucias que se complacen en rebucar los biógrafos modernos, ni de esos detalles eufónicos que en vez de ilustrar perturban. Bien clara y significativa prueba de cómo ha penetrado Menéndez y Pelayo en lo íntimo de su ilustre amigo, es la pregunta que en primer término se dirige, y que seguramente nace de lo más hondo de su alma. ¿Como se explica que Quadrado, el cual analiza y registra la mitad de España en sus obras históricas y arqueológicas, que se ocupa con tal acierto en las cuestiones políticas y sociales, que continúa el trabajo de Bossuet sobre la historia universal, y no teme emprender con sfortuna da mano el retrete de los dramas mismos de Shakespeare; que al par de Balmes, esa lumbrera de la controversia teológica, toma parte principal en las candentes cuestiones religiosas cuando son precisamente más graves las circunstancias; el hombre, capaz de redactar y editar por sí solo dos periódicos á la vez—cómo es que pasa inadvertido para sus coténeos al bajar ya la pendiente de su fecunda vida, cual si fuese una sombra, un inútil? Menéndez y Pelayo declara que no conoce otro caso semejante en toda la historia de la literatura.

Y quizá no lo haya en la nación española, que, dicho sea en loor suyo, no regatea el reconocimiento de que son dignas las altas inteligencias que la honran, como tampoco, y esto importa más, los medios de estimularlas á superiores procedimientos. Mas en el fondo, y esto lo indica el joven académico, existe entre la actividad del infatigable sabio que pasa los mejores días de su vida en forzoso aislamiento, y el traqueteo de la multitud que corre tras la fama escuchando los sonidos de su trompa, un insondable abismo que

permanecerá abierto mientras haya santuarios de la ciencia que contemplar. En último término, el gran juez, el más justo de todos, la historia, no le niega los bien merecidos lauros; más tarde ó más temprano, aquella figura que en su campo ha trabajado incesantemente, halla su dignificación. Menéndez y Pelayo ha demostrado (completamente á nuestro juicio) que Quadrado obtiene el respeto y obtendrá la gloria; Quadrado, como dejamos dicho, ha producido excelentes obras en diversos terrenos, ya en los de más característico matiz local; por ejemplo, el político y el religioso, ya también, y en no menor escala, en aquellos que despiertan general interés, á saber: en la historia, y especialmente, en la arqueología. Tres son las cualidades que exige Menéndez y Pelayo al historiador como imprescindibles: conocimiento cabal y extenso, bien ordenado, del material, así en sus mínimos detalles como en la concepción total; independencia y precisión de juicio, colocado tan lejos de los apasionamientos de cualquier escuela, cuanto del pseudo-patriotismo, y, por último, arte soberano en la narración, sin el cual caerá al nivel de la medianta en la historia más discreta, la más imparcial y de mayor solidez de base. Las tres condiciones encuentra reunidas en Quadrado del modo más feliz. Es Quadrado de aquellos hombres que, en una época que estimaba poco menos que indigestos mamotretos los documentos de la más respetable antigüedad (cosa no exclusiva de España), no sólo poseían entera convicción—y la declaraban—respecto al imprescindible valor de la investigación documental, sino que lo demostraron efectivamente con trabajos propios de esta índole. Durante medio siglo los continuó Quadrado en un terreno inexplorado casi, de lo cual es fácil inferir que llegase á dominar, como ninguno dominó, antes ni á la vez que él, la historia de España, particularmente la catalana. De aquel persistente estudio en los archivos, fluye por modo natural un criterio libre de toda prevención, cual se halla en sus escritos. Es un hombre cristiano, algú tanto romántico, lo cual se deriva espontáneamente del estudio del arte y de la historia medieval; más con todo no sale del mundo terrestre, no impugna su pluma la creencia mística ni la teocrática, y evita toda confusión y mezcla del cielo y la tierra.

Coincide con esto juntamente un estilo enérgico y claro una vigorosa facultad descriptiva, merced á la cual representa plásticamente el objeto de su exposición y cumple así las exigencias del lector cuando quiere, no sólo oír constar, sino ver las cosas. Dícese esto, en primer lugar, de sus trabajos arqueológicos, que no vacilamos en calificar como los de mayor mérito, por lo cual diremos algunas palabras más acerca de ellos. El nombre de Quadrado ya unido de modo impercedero á una de las obras más sobresalientes de la arqueología española, *Recuerdos y bellezas de España*, donde se describen, provincia por provincia, minuciosamente cuantos restos notables ha legado la Edad Media, aunque sin omitir los usos y costumbres de cada uno de aquéllos, ni las obras del arte moderno, constituyendo así una especie de *pendant*, algo anticuado, de nuestro popular libro *Austria Hungría descrita con pluma y con lápiz* (1). Hace Menéndez y Pelayo resaltar con la debida justicia los méritos de Quadrado en la composición de aquella obra, donde se estudian las regiones de Asturias, León, Castilla la Nueva, todo Aragón y la mayor parte de Castilla la Vieja y las Baleares, aunque quizá va demasiado lejos al ponderar estos trabajos, siendo éste el único punto en que nos sea lícito ponernos frente á tan respetable autoridad como la de Menéndez. Certo que los manuales de Jord y Bourgoing, muy usados hoy todavía, dejan mucho, muchísimo que desear; pero lo es también que no llegó Quadrado á hacer otro tanto sin género alguno de preparación.

Así como sería rebajar la importancia de un Ambrosio de Morales, de un Enrique Flórez ó de un Jaime Villanueva pretender negar que Quadrado dividió más extensos horizontes que ellos, puesto que podía desde luego apoyarse sobre lo que aquellos hicieron; tampoco oscurece la personalidad de Quadrado el prestigio de los colaboradores que en unión suya apor-

aron á la gran obra un trabajo inteligente y lleno de originalidad. Hasta nos será lícito exponer nuestra opinión, quizá demasiado individual y subjetiva, de que es superior á la del mismo Quadrado la colaboración de otro de los escritores de los *Recuerdos*: aludimos á don Pedro de Madrazo, el sabio é ingenioso crítico de bellas artes, el primero seguramente que España puede ostentar hoy día.

Sea como quiera, tendrá siempre Quadrado el mérito inmarcescible de haber tomado parte importantísima, y que ha de formar época, en el renacimiento arqueológico de España durante la actual centuria, renacimiento que no sólo atañe á la investigación y juicio crítico de los monumentos antiguos, sino que empezado ya á formar parte de la cultura popular, ha contribuido á despertar y mantener el respeto hacia las joyas de tiempos anteriores y á ejercer el moralizador influjo que ha sido siempre el objetivo último de las investigaciones arqueológicas: aprender, en suma, de las grandezas del pasado, y acomodar á ellas el presente con sentido prudente y discreto. No hay pueblo tan afortunado como el español en cuanto á la posesión de riquezas legadas por la antigüedad; el extranjero, de cualquier país que proceda, siéntase poseído de una admiración no exenta de envidia, ante la grandiosidad y abundancia de monumentos de arte que por doquiera se ofrecen en aqual país á su veneración y recreo.

Fué verdaderamente feliz idea la de presentar ante el público el tema de las grandezas de España, con ocasión de biografiar una personalidad tan importante en este respecto, y de comenzar con esa simpática figura el exámen de la inmensa, casi inagotable materia. Abrigamos la confianza—de que es segura garantía la recepción de la nueva Revista—de que habrán de llegar á nosotros nuevas producciones, no menos acreedoras á encomio que la presente, y que surjan del mismo campo científico.

DR. RODOLFO BEER.»

Nuestra antigua marina

Una presa del General Barceló

En los escritos de Barceló dando cuenta á sus jefes de los gloriosos hechos que le consiguieron eterna fama, se observa siempre el laconismo y pasada tecnología propios del lenguaje oficial, sin valerse nunca de comentarios ni frases ampulosas para dar realce á sus actos, ni menos recurrir con el mismo fin á los alardes de falsa modestia, ya entonces tan en uso como ahora.

Sin temor de equivocarnos, y aun antes de comprobarlo, podemos asegurar que la relación inserta al final de estas líneas, era una simple copia de su diario de navegación y sin mas alifio fué remitida á su jefe con la siguiente carta: *Muy señor mío: Por la adjunta relación que paso á manos de V. S. verá lo acaecido la noche del 31 próximo pasado sobre la rendición de un jabeque argelino en las inmediaciones de esa Isla.—Con este motivo... etc.* Obsérvese el contraste que resalta entre el número de bajas del buque apresado y el del que mandaba D. Antonio Barceló, cuyas diferencias tan notables como exhorbitantes, eran la nota característica en todas las acciones de guerra libradas bajo su dirección.

«Hallándome á las once y media de la noche del día 30 que espiró una lengua distante de cabo Martín, me puse á la capa con el viento S. O., el 31 al amanecer se avistó á larga distancia una embarcación con latina á proa, redondas al medio, mesana y sobramesana, que demoraba por el S. E., me pase en su demanda ayudado de los remos por ser el viento calma, hecha antes la señal de caza, y de izar las latinas á los dos jabeques *Vigilante* y *Catalán*; á las ocho y media entró el viento por el S. y gobernó al E., á las diez reconocí que dicha embarcación nufa, y era un jabeque, hice la señal de zafarrancho; á las diez y tres cuartos largué las insignias, disparando un cañonazo. Al medio día demoraba la parte del N. E., de Ibiza al E. N. E. distancia de 5 leguas á cinco y media; dicho jabeque largó bandera argelina asegurándola con un cañonazo. A las seis puse la señal de romper el fuego, y estando inmediato á él,

lo ejecuté, hallándome á esta hora al N. 1¼ N. O. de cabo Nonó distante 5 leguas. Su defensa fué de las más vigorosas, procurando siempre al mismo tiempo huir hasta las doce y tres cuartos que se rindió todo desmantelado; á esta hora eché la lancha al agua y armada la envié con dos oficiales de guerra, uno con suficiente marinería y tropa para el mando de la presa, y el otro para el de la lancha en el transporte de los moros á este buque considerándome al N. de la Dagonera siete leguas. Después de trasbordados los moros y asegurados, di un remolque á la presa, y por ser el viento S. fresco arribé á este puerto con el fin de repararme, y componer el argelino para poderlo conducir á Cartagena. El jabeque apresado se construyó en Argel dos años hace, siendo su porte de 20 cañones, 18 montados, dos de ellos de 8, 14 de 6 y 2 de 2, calibre holandés. Es el mayor de los tres que dieron caza á los corrios de Orán, que apresaron los dos londos catalanes sobre el cabo de Gata el 25 del pasado, y que últimamente dió caza sobre Almería á la división de Galotas de D. Jaime Planells, habiéndose separado uno de ellos ante de las presas, y el otro en la noche de aqual mismo día.

A su salida de Argel, que fué 27 días hace, se hallaba tripulado de 247 moros con un cautivo napolitano; de estos, pasaron 37 á uno de los citados londos, se han encontrado 145 con el cautivo, entre ellos tres peligrosamente heridos, 20 de menos cuidado, y los restantes hasta el total perecieron en el combate. El Arroz se llama Ofman natural de Carabal, de nación turco, numerándose de esta misma nación hasta 95.

En los tres buques de mi mando no hay más novedad que, en el mio, la de un soldado gravemente herido, y 4 marineros levemente; el velamen todo maltratado con multitud de balazos, tanto de cañón como de fusilería, y en el *Vigilante* la entena mayor rendida.

A bordo del jabeque *Atrevido* 1.º de Septiembre de 1768.—Antonio Barceló.»

J. L. G.

(Del Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana)

China y el Japón

Ahora que es un hecho la guerra entre los imperios de China y Japón, debemos ampliarlos y unificar los datos que hemos adelantado otros días acerca de las fuerzas militares de ambas naciones, y algunos otros detalles que son de verdadera actualidad, dado el interés que despiertan cuantas noticias se pueden obtener sobre esas comarcas poco menos que misteriosas situadas en el extremo Oriente del viejo mundo.

La población total del imperio chino, se compone de 403 millones de habitantes, lo cual dá un término medio de 95 habitantes por kilómetro cuadrado. El ejército que no está organizado como en las grandes potencias de Europa, sino por el sistema antiguo, consta de 300,000 hombres de todas armas y en activo servicio siempre, divididos según las necesidades de momento entre los 18 virreynatos de que se compone el extensísimo territorio chino. De esos 300,000 hombres hay 220,000 de infantería, armados con fusiles de todos los sistemas conocidos que poco á poco han ido vendiéndolos los ingleses, 23,000 de caballería montados sobre caballos de raza tártara, pequeños y corredores, 2,200 de artillería, los cuales no tienen para servir sino 18 piezas modernas, y el resto, hasta completar los 300,000 hombres, lo forman los 32,000 hombres de la guardia imperial que constantemente preceden y siguen al Emperador en todos sus viajes; los 1,500 hombres escogidos que constituyen una especie de guardias de Corps, y por último las tropas que prestan servicio á lo largo de la gran muralla y junto á las fronteras rusa é inglesa para evitar las incursiones de las tribus independientes que á lo largo de esas fronteras merodean de continuo en perjuicio de los súbditos chinos.

Las fuerzas de Marina que componen el total de la Armada china se dividen en 7 escorazados de escuadre, 12 cruceros de primera, 6 de segunda y una escuadrilla de 40 cañoneros y torpederos. Esas fuerzas que á primera vista parecen respetá-

(1) Oesterreich: Ungarn in Wort und Bild.

bles, demostraron su impotencia para el ataque y la defensa cuando el almirante Courbet libró contra ellas refida batalla venciólas al primer empuje, á pesar de haber escogido el terreno de la lucha el enemigo. Los torpederos franceses echaron á pique, á los doce minutos de combate, dos de esos grandes acorazados, que ni supieron maniobrar convenientemente para evitar el abordaje ni hacer el uso que debían de la artillería que á su bordo llevaban. Los cañoneros fueron igualmente destruidos por un crucero de segunda clase francés, que se arrojó contra ellas y á golpe de espón echó seis de las mismas á pique haciendo huir á la desbandada á las otras.

Cuenta China 46 ciudades que tienen más de 6.000 habitantes, entre ellas Pekin, que tiene 500.000 y es la capital del Imperio; Cantón, 1.600.000, uno de los más grandes puertos chinos; Tien tsin, 950.000, puerto de Pekin; Jou-Tchesu, 630.000 gran arsenal marítimo; Han Kson, 750.000, centro del comercio de té á crillas del Río Azul; Changhai, 370.000, donde se halla establecido el comercio europeo; Nanking, 1.200.000, capital que había sido del Imperio; Tsi nan, 570.000, sobre el Río Amarillo; Lantcheon, 427.000 en el centro de los montes Peling ó del Norte, derivaciones las más altas de la gran cordillera central del Asia.

Todas estas ciudades se hallan ya en relaciones comerciales con Europa, si bien en las últimas citadas es todavía difícil el acceso de los comerciantes europeos y se hace el tráfico mediante el concurso de los mercaderes chinos. Todas ellas dejan mucho que desear en cuanto á higiene, y la mortandad que en ellas reina es tremenda, sobre todo en los meses de verano, ya que allí, como en las grandes ciudades de la India inglesa, hay una incuria completa acerca de la sepultura de los cadáveres.

Las costumbres se han modificado apenas con el trascurso de los siglos, y hoy como en tiempo de Confucio reinan todavía usos que desdeñara la más refinada barbarie, y supersticiones que sólo tienen punto de comparación con las que en el centro del África imperan. El soberano es dueño aun de vidas y haciendas á la usanza antigua y no como sucede en Rusia, y los virreyes ó grandes mandarines que en su nombre gobiernan los 18 virreinos de que consta el imperio, mandan con mucho más despotismo que lo hace el Emperador. Recientemente, un periódico inglés copiaba el facsímil del despacho que un mandarín enviaba al Gobierno central, dando cuenta de haber terminado una insurrección ocasionada por el hambre; y el despacho no decía más que estas palabras: «He derrotado á los rebeldes de Cha lang; después del combate han sido pasados á cuchillo 43.000 hombres y 12.000 mujeres y niños.»

Se comprende que con una organización política tan defectuosa, y un ejército tan mal armado, sea muy difícil que China salga vencedora en la lucha que ha emprendido. La guerra que con el Japón ha estallado, tiene muchos puntos de similitud con aquellas que antes de Alejandro Magno sostuvieron los griegos contra los reyes asiáticos y que inmortalizaron á Leónidas y Temistocles.

Es el Japón un imperio que cuenta 38 millones de habitantes, solamente con un ejército de 120.000 hombres en activo servicio, bien armados y pertrechados y 370.000 de reserva que pueden incorporarse á las filas en cosa de un mes y que han recibido instrucción militar completa.

Imposible es prever la parte que tomarán en el actual conflicto entre las dos naciones asiáticas, sus armamentos navales. No es improbable una guerra de corsarios, si los chinos, queriendo cubrir la costa de la península de Corea, de Tusan á Nagasaki esperan en alta mar á los japoneses y si éstos, como es natural, intentan huir de los cruceros para efectuar desembarcos y ocupar los puntos estratégicos ó puertos comerciales.

El Japón no puede movilizar más que seis acorazados reteniendo por valores negativos la corbeta «Rius Jon», varada en 1865 y el ariete «Adzume», pequeño buque con casco de hierro varado en 1864.

La fragata «Tu So» (1877) que posee una fuerza de 3.500 caballos y que puede alcanzar una velocidad de 13 nudos y medio, está armada de cuatro piezas de 24 centímetros, dos de 17 centímetros Krupp, seis de pequeño calibre y cinco ametralladoras.

Los dos cruceros gemelos «Hi Jai» y «Kon Gó» datan de 1877 y 1878; desplazan más de 2.200 toneladas y pueden correr cerca de catorce nudos por hora, disponiendo para la defensa de dos piezas de 17 centímetros y de seis de 15 centímetros Krupp.

El «Tschiyoda» (1889) es una reproducción un tanto modificada de los acoraza-

dos italianos. Desarrolla una velocidad de 19 nudos por hora y está armado con cañones de tiro rápido; diez de 47 milímetros, 14 de tres libras inglesas y tres ametralladoras.

El espesor de la coraza que defiende ó protege la parte vital del buque varía de un máximo de 400 milímetros (las torres de los tres guardacostas) á un minimum de 51 en los puentes protegidos.

Del 1885 al pasado año la armada japonesa ha aumentado en siete acorazados de tipo vario, el más pequeño el «Tsukusiki» (1.350 toneladas) y el mayor de «Joshi-no», perfectísima construcción de Armstrong.

El casco del «Joshi-no» mide 105 metros de largo por 14 de ancho, desplaza 14.000 toneladas; la máquina motor construida por Humphrys Torment y C.ª es de 15.000 caballos y desarrolla naturalmente una velocidad de 21.6 nudos y forzada de 23.03 por hora.

Está armado de cuatro cañones de 15 centímetros, ocho de doce de tiro rápido, veintitres de pequeño calibre y cinco tubos lanza torpedos.

Entre los buques de tercera y cuarta clase están inscritos nueve corbetas, dos avisos, once cañoneros, seis transportes y ocho buques-escuelas de guardias marinas.

La flotilla de torpederos comprende el torpedero «Ko Tak» (1886) de 150 toneladas, diecisiete torpederos más de 1.ª clase de 50 toneladas que hacen 20 nudos por hora y cuatro torpederos de 2.ª de 25 toneladas y capaces de desarrollar una velocidad de 29 nudos.

Las poblaciones principales son Tokio, ó Yedo, con 903.000 habitantes en la isla de Nippon; Osaka, 355.000, puerto de comercio abierto á los extranjeros; Kioto, 255.000; Nagoya, 127.000; Yokohama, 70.000, principal puerto de comercio con los europeos y cabeza de línea de las inglesas y americanas que van de San Francisco de California al Asia; Kogosima, 48.000, en la isla de Kiou-Sion; Nagasaki y Hakodadé, con 70.000 habitantes cada una. Estas dos últimas son precisamente las que se encuentran frente al Estrecho de Corea y el de Sangar, respectivamente.

Cuenta hoy por hoy el Japón 870 kilómetros de vía férrea, y su marina mercante asciende á la enorme suma de 1.200.000 toneladas. La religión dominante tanto en China como el Japón es el budismo, si bien el Japón han hecho algunos proselitismos los católicos y los protestantes.

El Japón, compo te de las cuatro islas de Yeso, Nippon, Kiou Sion y Siko, es montuoso y pintoresco y en la parte septentrional de Nippon y Yeso, viven todavía pueblos salvajes. Las costas han sido profundamente desgarradas por el mar que ha abierto una especie de pequeño Mediterráneo japonés entre la extremidad occidental de la isla de Nippon y las de Siko y Kiou Sion.

Tales son á grandes rasgos las principales condiciones de los dos países que se hallan frente á frente y entre los cuales ha empezado ya la lucha.

Por correo

Chinos y Japoneses

Paris 31.—Los partes telegraficos referentes á la guerra chino-japonesa dan cuenta de haberse librado un nuevo combate naval entre un acorazado chino y dos japoneses.

Estos, después de haber sostenido el fuego valientemente durante un buen espacio de tiempo, se han visto obligados á retirarse.

Se ignoran más detalles. Continúa la agitación guerrera entre los elementos militares de ambos países.

Viaje.—Irregularidad.—Libre

Paris 31.—M. Dupuy marchará el sábado próximo á tomar las aguas de Evian. Durante su ausencia se encargará de la presidencia del gobierno el ministro de Justicia, M. Guerin.

Dícese que de un vagón que desde el Havre conducía diez millones de francos en oro, han desaparecido 50.000 duros, ignorándose hasta la fecha el autor de la irregularidad.

Desmientese la noticia que ha circulado como verdadera de haber sido reducido á prisión el rey de Corea.

Más de Corea

Paris 31.—Los telegramas de origen inglés confirman que el 25 del actual gran número de tropas chinas invadieron la península de Corea, con objeto de expulsar á los japoneses que en gran número se hallan establecidos en aquel país.

También se asegura que la declaración oficial de guerra no se ha hecho aun y que los encuentros ocurridos entre chinos y japoneses son hechos aislados que no

constituyen un rompimiento entre los gobiernos de los dos imperios asiáticos.

M. Grey ha declarado en el Parlamento inglés que todas las potencias interesadas en que no estalle la guerra chino japonesa hacen grandes esfuerzos para evitarla, no habiéndose perdido las esperanzas de que sus gestiones obtengan un feliz resultado.

En diversos puertos del Pacífico se están haciendo grandes cargamentos de provisiones y armamentos con destino á la China.

Del Japón emigran apresuradamente los chinos establecidos en aquel país.

Todo hace presumir que, á pesar de los esfuerzos de la diplomacia, será un hecho inevitable, que pueda originar graves complicaciones, la guerra entre la China y el Japón.

Anomalía

Paris, 30.—Los autores de la nueva ley contra los anarquistas se muestran ahora inquietos buscando la manera de reformarla de modo que sea aplicable á la Argelia y á las colonias francesas, detalla del que se han olvidado lo mismo el gobierno que todos los diputados que en el tiempo que ha durado su discusión no han cesado de presentar enmiendas.

Las altas personalidades de la política han sido consultadas sobre este punto, siendo la mayoría de aquellas del parecer de que será obrar ilegalmente aplicar á las colonias la ley, sin que en ella conste así taxativamente.

Brasileñas

Paris, 30.—Telegrafian de Montevideo que ha causado profunda sensación la lista que en el periódico *El siglo* ha publicado el exdiputado doctor Saabra, de los revolucionarios fusilados por orden del general Peixoto, sin previa formación de causa y sin formalidad legal alguna.

A dicha lista acompaña una enérgica protesta de dicho señor.

En la lista de fusilados, que comprende 35 nombres, los hay muy conocidos é ilustres en todo el territorio brasileño.

Por el estilo de dichos fusilamientos se cuentan otras muchas atrocidades cometidas á la sombra de la revolución.

Motín

Paris, 30.—Entre las últimas noticias llegadas de Nueva York, figura la de un motín de los presos en Gracy-City, que han hecho explotar algunos cartuchos de dinamita, que no se sabe por dónde se la han podido proporcionar.

Han quedado heridos muchos guardias del presidio.

Algunos prisioneros han conseguido fugarse. El resto, en número de 62 se han posesionado del edificio, donde se han encañillado, negándose á rendirse á las autoridades que han acudido á pacificar á los amotinados.

Una amonestación.—Amenazas

Paris, 30.—El ministro de Justicia ha amonestado al magistrado de la Audiencia de Lyon M. Breuilhac, por haberse permitido dirigir una alocución á los jurados.

Con este motivo no presidirá las sesiones á que dé lugar el proceso de Caserio.

M. Casimiro Perier ha recibido varios anónimos en los que se le amenaza con matarle cuatro días después que sea ejecutado el asesino de M. Carnot.

Más chineries

Paris, 30.—Asegúrase que los japoneses continúan obteniendo victorias sobre los chinos y que estos han franqueado la frontera de Corea.

Un crucero inglés ha salido para este punto con objeto de proteger á los súbditos ingleses del mismo.

También la escuadra norteamericana enviará un barco á Corea con igual propósito.

Más de Corea

Paris, 30.—Según telegramas de Shangai, el día 25 entró en Corea un numeroso ejército chino, habiéndose movilizado en Yokohama grandes fuerzas de mar y tierra. *El Lyn*, buque francés, fué el que salvó á los 40 soldados chinos del abordaje que sufrieron por parte de la escuadra japonesa.

Manifiesto radical socialista

Paris 30.—El grupo parlamentario de los radicales socialistas ha hecho publicar un acta de sus deliberaciones en forma de manifiesto.

Declara el grupo su adhesión á la política de combate de los socialistas, para librar á los trabajadores de la opresión del capital monopolizado; pero rechaza la doctrina final del colectivismo, tendiendo por el contrario al acrecentamiento de la propiedad individual.

Combate la política de los republicanos oportunistas que se han negado á las reformas, y niega que dificulten los radicales socialistas las tareas legislativas de la Cámara con sus repetidas interpelaciones, que no han provocado más que en contados casos.

Afirman la inutilidad y el peligro de la

«ley malvada» que acaba de promulgarse, debida á la coalición del oportunismo con los reaccionarios resellados.

Envenenamientos

Paris 30.—En el restaurant Bonvalot se descuidó la limpieza de unas cacerolas, á consecuencia de lo cual 12 personas han experimentado síntomas de envenenamiento.

Otro duelo

Paris 30.—El conde de Elva, diputado, creyéndose ofendido por varios artículos de Mr. Drumont en *La Libre Parole*, pidió reparación ó retracción de ellos.

Reunidos los padrinos de ambos señores han dispuesto un duelo para el miércoles, á espada de combate.

Sobre la hora y el sitio se guarda impenetrable reserva, será en el extranjero pero no en Bélgica; pues Mr. Drumont no quiere perder la hospitalidad que se le dispensa allí.

Paris 31.—Eduardo Drumont escribe hoy en *La Libre Parole* que el conde de Elva es uno de los treinta y tres pillastres (*coquins*) que votaron la ley por la que el escritor ha tenido que refugiarse en Bélgica.

«Se ha deshonrado con conocimiento de causa» y ahora quiere que se le repare la honra.

Añade Drumont que no le toca á él recomponer honras, sino al deshonrado, que ha de rehabilitarse con un arrepentimiento sincero.

«No han de imaginarse esas gentes que el duelo combate en lo más mínimo de la ignominia de los hechos.»

«Obedezco á una preocupación—termina—batiéndome en duelo.»

«D' Elva podrá matarme mañana; pero no por eso dejará de ser un miserable.»

Atentado en América

Paris 30.—Chicago.—A la salida de un tren, un individuo ha tirado una bomba á la locomotora.

La explosión ha herido á dos personas. El autor del atentado está preso.

El proceso de Caserio

Paris 31.—Lyon.—Hay viva expectación por el juicio á que comparecerá el asesino de Carnot, irrevocablemente fijado para pasado mañana.

Confírmase que se llevará con rapidez. Los informes serán muy breves.

El defensor francés de Caserio, Mr. Dubreuil explicó al asesino su sistema de defensa, que pensaba fundamentar en la locura del procesado.

Casario se ha opuesto rotundamente á este sistema, diciendo á su abogado que si persiste en tales alegaciones le desmentirá ante el tribunal.

Casario se ha negado á confesar.

Guerra en el extremo Oriente

Paris 31.—El gobierno chino ha encargado cuatro nuevos torpederos á Alemania.

Sigue negociándose para conseguir que no estalle la guerra entre China y Japón, pues aunque se sucedan los combates y las escaramuzas en Corea se ha evitado hasta ahora la declaración de guerra.

EL VIAJE DE DON JAIME DE BORBÓN

Opinión del «Journal des Debats»

Paris 31.—El *Journal des Debats* se ocupa en el viaje circular de D. Jaime de Borbón por España.

Considera muy raro que se haya permitido tener entrevistas al hijo del pretendiente en Madrid con las notabilidades del partido carlista.

Recuerda la famosa alocución del Papa á los peregrinos españoles y las recomendaciones á los obispos para que se sometan todos los católicos á las instituciones de España; y encuentra en esta política de León XIII el motivo del viaje de D. Jaime dirigido á reanimar los entusiasmos de los carlistas y contrarrestar la influencia de los consejos del Papa.

Mr. Casimir Perier

Paris 31.—A las dos y media de la tarde salió del Enseo el presidente de la República con su familia, para su posesión de Pont sur Seine, de donde regresará el sábado para presidir el Consejo de Ministros.

Después del Consejo del sábado, el presidente M. Dupuy marchará á hacer una cura á Evian les bains.

El presidente de la República ha llegado á Pont-sur-Seine á las 7 5 de la tarde.

Las tropas concentradas en la población le han hecho los honores reglamentarios.

Saludado al bajar del tren con una salva de artillería, M. Casimir Perier se ha dirigido con su familia al castillo, pasando por las calles expresadas, entre el cordón formado por un regimiento de infantería.

El Presidente ha sido entusiastamente aclamado por el vecindario.

Mercados

Paris 31.—Cotizaciones de hoy en los mercados de

Amberes.—Cafés, fr. 99 50.
Hamburgo.—Azúcares, fr. 11'25.
Magdeburgo.—Azúcares, fr. 11'30.
Marsella.—Trigo, fr. 11'27.
Nueva York.—Trigo, fr. 56'50.
Buenos Aires.—Cambio del oro fr. 371'00.

NOTICIAS

De la Capital

Copiado del *Istleño* de ayer:
«Sigue la raza pa'runa.
Ayer cayeron algunos más en poder de los municipales y por consiguiente fueron á parar al depósito de Tirador.
Hasta el presente son unos 300 los registrados, entre los que se han presentado graciosamente y los que han sido detenidos.
Si ese registro se lleva con la rectitud que es de desear, además de redundar en bien del público será provechoso para los fondos municipales; pero ó mucho nos engañamos ó habrá complacencias odiosas.
Así nos lo hace creer el que sean unos ochenta los dueños que han calificado sus perros de pastor y por consiguiente solo han pagado una pesetilla por la placa, no faltando quien crea que á alguno de ellos le correspondía fuese de 15 ó cuando menos de 10.
Se conoce que formamos parte de la nación española, país clásico del favoritismo y en el que las leyes se estudian siempre para buscarles el lado flojo.»
Tiene la palabra el *Liberal Palmesano*.

Y pues de perros nos ocupamos, no será fuera de propósito hacer constar que si bien de día ó á las primeras horas de la noche, se ven sueltos y sin bozal transitar por las vías públicas menos individuos de aquella raza de lo que se veía hace unas cuantas semanas, no sucede lo mismo después de las diez, hora en la cual ya no hay guardias municipales y los dueños de perros, fiando en la *bonhomie* de los serenos ó guardias nocturnos, según el novísimo tecnicismo, los sueltan á la buena de Dios, sin que estos respetables señores se tomen el trabajo de apresar á los numerosos canes que trasnochaban sin ir documentados.
El sentimiento de equidad parece aconsejar que si los guardias diurnos persiguen y se apoderan (cuando quieren ó pueden) de los perros que transcurren fuera de las condiciones reglamentarias, tienen el mismo deber los nocturnos y acaso las mismas órdenes.

En los días 6 y 7 de Agosto se celebrarán en Artá fiestas dedicadas á la Transfiguración del Señor y á la Virgen de San Salvador. Al efecto se hacen ya muchos preparativos, ensayándose para ser cantadas en la iglesia parroquial las misas de Paccini y Mercadante.
Habrá bailes populares, entre ellos el denominado de la *cisterna*, globos aerostáticos, fuegos de artificio, carreras de hombres y de ganado, cuecañas, iluminaciones á la veneciana y otras diversiones.

Segun leemos, se halla enfermo de alguna gravedad en Pollensa, su país natal, el conde facultativo D. Miguel Llobera Cánovas, cuyo pronto y completo alivio deseamos.

Par consecuencia del disparo de una arma corta, de fuego, que parece estaba cargando un joven en Lluchmayor, tuvieron que cortarle una mano que se hirió.

La Junta provincial de Sanidad, que celebró sesión antes de según ya dijimos, acordó nombrar una comisión de su seno, compuesta de los facultativos señores Munar, Alvarez y Berge, para que redactase una circular en la cual se indiquen las medidas preventivas que es conveniente adopte el vecindario para que sirvan de defensa contra la invasión cólera.

Se ha dispuesto por una reciente Real orden, que sea devuelta la fianza que tiene constituida en garantía del cumplimiento de su deber en el destino de director de Sanidad del puerto de Falanig, á D. Sabastian Mesquida, que desempeñó por algún tiempo aquel destino.

Ha sido detenido por el cuerpo de vigilancia un mozo de unos 19 años, de oficio carpintero, por haber sustraído de una carpintería de la calle de Salas, en donde había trabajado, algunas herramientas propias del oficio, las cuales vendió á otros sujetos.
Llevó á cabo este servicio el vigilante señor Pascual.

La escuadra inglesa en Palma

Podemos asegurar, competentemente informados, que no es cierto que haya dejado de permitirse la entrada del público en los buques de la escuadra, sino que por el contrario, con la deferencia y exquisita galantería que tienen demostradas las marineros ingleses, se complacen en mostrar sus acorazados, por las tardes, á las personas que tienen gusto en visitarlos.

De un extraordinario partido de pelota celebrado en el Frontón Barcelonés, da cuenta en *La Vanguardia*, con gran delección, nuestro paisano y antiguo compañero Mateo Obrador en una de sus interesantes revistas.

Vease el personal: Sir Culme Seymour, Almirante de la escuadra inglesa, un ayudante suyo y otro jefe, (blancos) contra el honorable *sportman* don Ricardo Gómez, *mister* Echea, intendente de Frontón, y el *boby* Pedrito de Artigano, (azules).

El mecho de concertarse y jugarse ese partido, tuvo origen en el agrado y entusiasmo que al Almirante y su séquito les produjo el espectáculo del partido que presenciaron el domingo.

Nada más natural, sabiendo la marcada preferencia que tiene en las costumbres inglesas todos los ejercicios de agilidad y fuerza corporal, y el ardor con que se entregan los hijos de la viril Abioa á las luchas del *cricket*, del *lawn tennis* y del *rounder*.

No hay para qué relatar sus incidentes y pormenores. Baste decir que el ilustre Almirante y sus subordinados, después de la lucha á que se entregaron con todo el británico arder de esforzados *sportmen*, se declararon entusiasmados apasionados del blé á cesta, y sir Culme Seymour, manifestó sus vivos deseos de repetir el partido, en cuanto se le depare ocasión de volver á Barcelona.

Como recuerdo del Frontón, aceptó el obsequio que le fué galaatadamente ofrecido por la Empresa: una botina roja (que ya usó durante el partido), una cesta y varias peletas finas de Modesto Sanz: objetos que seguramente figuraran en preferente puesto, en la lujosa cámara del acorazado *Ramillies*.

Con esos y parecidos precedentes, no será nada extraño ver dentro de poco los gémenes pelotarios arraigando y fructificando lozanamente en la tierra.

Leemos en un diario barcelonés, que la escuadra inglesa del Mediterráneo permanecerá seis días en nuestra banta saliendo después en dirección á Cagliari.

Añade el mismo periódico que la dotación de dicha escuadra ha consumido durante los días que ha estado en el puerto de Barcelona 18.315 kilos de pan, 10.271 de carne y 5.143 de legumbres, ascendiendo el importe de todo ello á unas 35.000 pesetas. A esta cantidad hay que añadir 10.000 pesetas que importan las 350 toneladas de carbón que fueron embarcadas allí.

El gasto que la tripulación haya hecho particularmente, deba también ascender á unos cuantos miles de pesetas.

El consumo diario en Palma, de un modo muy aproximado puede fijarse en la siguiente forma: carne, 2.650 kilos; pan, 5.000; verduras, 1.400.

Ayer á las doce de la mañana el Archiduque de Austria Luis Salvador, acompañado del Consul de Inglaterra Mr. F. Mark, pasó á bordo del acorazado *Ramillies*, almirante de la escuadra.

Para trasladar á S. A. fué enviada desde dicho buque una lancha de vapor que atraco al embarcadero de la Comandancia de Marina.

El Archiduque y Mr. Mark no regresaron hasta las cinco de la tarde.

Dáse como seguro, que el domingo próximo en el Velódromo de San Español, se verificarán nuevas carreras de velocipedos, con objeto de que puedan asistir á ellas los jefes y oficiales de la escuadra.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

(EDICIÓN DE LA TARDE)

En Lyon

Madrid 2 á las 10 m.

En Lyon se están tomando grandes precauciones, con motivo de tener que comenzar hoy las sesiones de la vista por jurados de la causa que se sigue contra Caserio el asesino de Mr. Carnot.

Con tal motivo se ha prohibido el acer-

arse al palacio de justicia sin previa presentación de tarjeta.

Explosión—Desgracias—Espanto

Madrid 2 á las 10 m.

En Córdoba ha ocurrido una explosión en una fábrica de pólvora causando la muerte á un muchacho de unos diez y seis años que trabajaba en dicha fábrica.

La madre del muchacho, del trastorno ha enloquecido.

Una caballería que estaba en un estable de la fábrica también quedó muerta en el acto.

En los primeros momentos reinó gran pánico entre los trabajadores habiendo algunos de ellos heridos si bien de poca consideración.

(EDICIÓN DE HOY)

Las Aduanas

Madrid 2 á las 9'15 m.

Durante el pasado mes de Julio las Aduanas han recaudado 10.733.159 pesetas.

En igual mes del año anterior se recaudaron 11.140.187 pesetas.

Lo ingresado excede en 1.869.159 á lo presupuestado por este concepto.

Un incendio

Madrid 2 á las 10 m.

Dicen de Málaga que esta madrugada se ha declarado un incendio terrible en la parada del Rosario situada en la calle de Mármoles.

Comenzó en la tienda de comestibles y se propagó por el pajar.

A pesar de los esfuerzos hechos se comunicó con rapidez habiendo ardido luego des casas de la calle del Pulidero.

Reina gran pánico.

Los vecinos abandonan las casas.

Una pareja de la Guardia civil salvó milagrosamente á una niña de seis años.

Dos bomberos están heridos.

Sigue tomando pábulo el incendio.

Bolsa de Madrid

Madrid 2, á t.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Deuda perpetua al 4 p. interior (68 80), Id. id. al 4 p. exterior (79 15), and Tabacos (000 00).

Cambios

Barcelona 2, á t.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes rates for interior, exterior, and amortizable notes in Barcelona, and various locations like Nortés, Francia, Madrid, París, etc.

Mencheta

Publicaciones oficiales

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 31 de Julio:

- Denuncia de mina. Reales ordenes accediendo á las instancias presentadas por ingenieros de caminos, canales y puertos, arquitectos y sobrestantes de obras públicas, sobre cargos provinciales y municipales. Invitación del Congreso de los Diputados á los que puedan ilustrar en la cuestión sobre cultivo del tabaco en la península e islas adyacentes. Aviso de haberse recibido ciertos títulos académicos. Otro para que se impida la fabricación y venta de ceri las sin f6-foro. Venta de varios efectos por la Hacienda pública. Nuevo itinerario de correos. Extravio de recibos de contribución industrial. Exposición de los planos de reforma de varias calles de esta ciudad. Subasta del servicio de empedrados en este municipio. Exposición de los repartos de consumos de Estallenchs, Andraitx Bugar y Campos. Llamamiento á D. Juan Bauza y Marroig, contra quien se ha interpuesto demanda. Edicto citando de evicción á D. Pedro Juan Miró, D. Juan Pujol y Vivé, doña Inés Fernández y Calmarí, doña Isabel Fabregues, D. Alejandro Socas y á los herederos desconocidos de D. Nicolás Cortés y Aguiló, tenedores que fueron de varias de las acciones del Crédito Balear. Requisitoria para la busca del soldado Antonio Guasch Cardona, sumariado por desertación. Pago de un dividendo pasivo del Fomento Agrícola, Industrial y Comercial de Lluchmayor. Anuncios de cobranza de contribuciones.

Oficinas públicas

Ayuntamiento de Palma
Recaudación de Arbitrios

La cobranza del arbitrio extraordinario sobre carruajes con muelles se efectuará en el domicilio de los contribuyentes durante los diez primeros días del mes de Agosto de nueve de la mañana á una de la tarde á tenor de lo establecido en la Instrucción de Recaudadores de 12 de Mayo de 1888.

Los que no hubieran hecho efectivas sus cuotas en dicho periodo podrán pagarlas sin recargo alguno en esta Recaudación durante los días 11 á 20 de dicho mes corriente de Agosto.

Pasada esta fecha quedarán sujetos los contribuyentes morosos al procedimiento de apremio sin más aviso.

Palma 1.º de Agosto de 1894.—El Recaudador, Rafael Salvá.

Pasatiempos

Tamberlick salta una mañana del Hotel de París, en que estaba alojado, y uno de esos limpiabotas ambulantes le cerró el paso y le dijo:

—Signor Enrico, ¿quiere usted que le dé un capillón?

Tamberlick, que era muy amable, apoyóse en la pared del Café Imperial, puso un pié y luego otro pié sobre el banquillo y se dejó limpiar.

—Tome,—le dijo después, dándole una peseta al limpiabotas.

—¡No es nada!—replicó éste.

—¿Cómo, ¿no es nada?

—Entre artistas no se cobra.

(Asombro de Tamberlick.)

—¿Cómo entre artistas?

—Sí, hemos trabajado juntos en el Real.

Usted hacia de Gúido y yo...

—Y usted, vamos, ¿qué hacia?

—Yo hacia de ola. Pasaba por debajo de la tela que imita al mar y volvía á pasar.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos—Día 31—Varones, 1. Hembras, ninguno.

Matrimonios—Día 31.—D. Antonio Llinás Mayor, con doña Catalina Sampol Beyer.

Defunciones.—Día 2. Simón Reynés Mateu, casado, de 33 años, Hospital, de tuberculosis.

Hospital civil.—Día 2 —Entradas, 1 varón —Altas, 2: 1 varón y 1 hembra —Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera —Acelajada en lo alto con nieblas en diversos sentidos.

Horizonte.—Nuboso en todo el círculo pero abierto.

Idem del viento.—Brisa suave del S.

Idem de la mar —Semi-blanca y llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pt.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 4.—Laud Bartolito, de 41 ton., matrícula de Palma, pat. P. Ballester, con 5 trip. y lastre, de Gandia.

Laud La Sangre, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. N. Company, con 5 trip. y melones, de Valencia.

Vapor Ciudad de Mahón de 540 ton., mat. de Mahón capitán D. B. Seguí con 17 trip. valija y efectos, de Mahón.

Vapor Menorca, de 190 ton., mat. de Mahón, capitán D. F. Cardona, con 8 pas., 16 trip. y efectos, de Mahón.

Buques despachados.—Día 4.—Laud Carmen, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. B. Seguí, con 6 trip. y lastre, par. Valencia.

Laud San Mañán, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. B. Seguí, con 1 pas., 5 trip. y lastre, para Valencia.

Bergantín goleta San Francisco, de 129 ton., matrícula de Palma, pat. L. Orell, con 7 trip. y corteza de encina, para Valencia.

Mataderos.—Día 2.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 12 —Vacas, 5 —Toros, 0.—Novillos 0.—Terneras, 4.—Carneros, 2 —Ovejas, 23.—Borregos 0.—Corderos, 54.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 4.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volateria.—Gallos, 57.—Pollos, 45.—Gallinas, 112.—Pavos, 4.—Pavas, 7.—Palomas, 4.—Conejos, 2.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en la Merced: exposición á las seis. A las diez, tercia y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro y por la noche, meditación, estación, Te Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco, á las once y cuarto se hará el ejercicio dedicado á los Patriarcas Santo Domingo y San Francisco; por la noche, se hará el ejercicio de la felicitación Sabatina.

En el Hospital general, por la noche, continuará un devoto Triduo con meditación dedicado á San Emigdio.

En San Jaime y San Nicolás, por la noche, se hará el ejercicio de la felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Dolores, en San Cayetano.

Imp. de Amengual y Muntaner



Ferrocarriles de Mallorca
 Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893
 De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana y 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.
 De Manacor a Palma, a las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Palma, a las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla a Manacor, a las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.
Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona a las cinco de la tarde.
 Todos los jueves a las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.
 De Sóller para Barcelona, todos los lunes a las 8 de la noche.
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos a las ocho de la mañana.
Servicio entre Mallorca y Menorca
 De Palma para Mahón, todos los domingos a las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles a las cinco de la tarde.
Salidas de la Península
 De Barcelona para Sóller, todos los domingos a las siete de la tarde.
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves a las 7 de la tarde.
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles a las 4 de la tarde.
 De Alicante ó Valencia alternando una semana a cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados a las once de la mañana de Alicante, y a las doce de Valencia.

Ultimas cotizaciones
 FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	96 00
Cambio Mallorca.	48 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferrocarriles de Mallorca.	57 50
Alumbrado por Gas.	116 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	71 50
Bonos municipales.	30 00
La Islaña Marítima.	51 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	6 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 2 de Agosto, 4'00 t.	
4 p interior perpetuo.	68 80
4 p amortizable.	79 30

Cubas.	000 00
Banco de España.	384 50
Tabacos.	000 00
Barcelona 2 de Agosto 4 tarde.	
4 p interior.	68 90
4 p exterior.	78 92
4 p amortizable.	
Cubas 86.	110 75
Coloniales.	40 00
Nortes.	25 00
Francia.	24 60
Madrid.	68 92
Paris.	64 43
Renta francesa.	102 00
Londres.	00 00
Francos.	22 60
Libras.	00 00

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; **Mayo:** Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig).
Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem. Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; **Agosto:** Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; **Septiembre:** Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; **Octubre:** Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Inca; **Noviembre:** Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Boletín meteorológico
 Día 2 de Agosto—9 mañana

Barómetro.	763 0 mm.
Termómetro seco.	25 0 grados
Id. húmedo.	23 6 >
Máxima en 24 horas.	28 6 >
Mínima en id.	20 8 >
Reflector.	18 8 >
Dirección del viento.	N. O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	04 0 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	04 6 >
Higrómetro.	00 88 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 0 >
Descenso del id. en id.	01 0 >

Hojas del Calendario

AGOSTO	AGOSTO
Luna nueva el 1	Luna nueva el 1
Ct. creciente el 8	Ct. creciente el 8
Sale el sol a las 4:56	Sale el sol a las 4:57
Pónese a las 7:15	Pónese a las 7:14
HOY	MAÑANA
3	4
1492.—Sale del puerto de Palos de Marqués el navegante Cristóbal Colón	1639.—Muere en Madrid el poeta Ruiz de Alarcón
VIERNES	SABADO
215 La Inven 150 ción de San Esteban	216 Santos 149 Domingo de Guzmán confesor y f., Aristarco mártir, Terulino presbítero y mártir

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRIGN

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRIGN**. Les Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.—Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizadas desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**
Leucorrea.—Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
 Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRIGN**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

L'UNION
 COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESES DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social.	10.000.000	Fr.
Reservas.	7.635.000	>
Primas a cobrar.	71.660.157	>
Total.	89.895.157	>
Capitales asegurados.	14.729.521.163	>
Siniestros pagados.	183.000.000	>

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24.—Director: M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma.

ERMANNOS CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA
Nuevo motor OTTO
 único legítimo con distribución a válvula é inflamación por tubo

En estos motores se ha suprimido el repartido efectuándose la entrada de gas y aire por válvulas.

Sin ruido, sin calor y sin humo.

El único motor que no está sujeto a reparaciones.

Las llamas del repartido están reemplazadas por inflamación por un tubo candente.

La distribución a válvula, la inflamación por tubo y el repartido de péndulo están privilegiados.

La casa facilita planos é instrucciones gratis para el montaje y cuidado de sus motores.

Para más informes dirigirse a la Sucursal Gasmotoren Fabrik-Deutz, —Ronda de San Pedro núm. 8, Barcelona.

Modelo DV vertical de 12 á 8 caballos.—Modelo DV horizontal de 12 á 200 caballos.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enolatoro Padré**, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolatoro Padré** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gata, sícleras, llagas, granos, insipiente, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El **Enolatoro Padré** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arcadusa, Pastiscos y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al **Enolatoro Padré**.

Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

VICHY CATALAN
 LAS AGUAS MINERALES - NATURALES

Declaradas de utilidad pública por Real Orden de 5 de Marzo de 1893

Sustituyen con ventaja á sus similares extranjeras

CURAN PERFECTAMENTE Las enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñón, etc., etc.

EMINENCIAS MEDICAS LO ATESTIGUAN

Pídase el **VICHY CATALAN** en todas las farmacias de España y América — Por Mayor: Cebrián y Ca — Barcelona

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras RESTAURADORAS**

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles

Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y Ca, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTI-BILIOSA + LAXANTE

Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y Ca, Tallers, 22.—BARCELONA

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

ISLEÑA MARÍTIMA
 Compañía Mallorquina de Vapores

A partir desde el día 2 del actual, el nuevo itinerario será:

PARA VALENCIA CON ESCALA EN IBIZA
 Los días 2, 16 y 30 de Agosto, 15 y 27 de Septiembre, 11 y 25 de Octubre, 8 y 22 de Noviembre, 6 y 20 de Diciembre, á las 8 mañana.

PARA ALICANTE CON ESCALA EN IBIZA
 Los días 9 y 25 de Agosto, 6 y 20 de Septiembre, 4 y 18 de Octubre, 1, 15 y 29 de Noviembre, 15 y 27 de Diciembre, á las 8 mañana

Lo que tenemos el gusto de hacer público para conocimiento de las personas á quienes pueda convenirles.

Palma 1.º de Agosto de 1894.—El Naviero Director, Sebastián Simó.

Nicolás Ticoulat
 DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA

Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras

Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entrésuelo

ENTRADA PELAIRE

Academia de corte y confección para señoritas
 32--Calle de San Nicolás--32

En dicha academia se enseña por cinco duros á cortar y coser á la tercera lección cualquiera prenda de vestir

Hay una clase especial para niñas y sirvientas pegando solamente 5 pesetas mensuales para la enseñanza del corte de vestidos y demás prendas de vestir, escritura y otros labores.

Se dan lecciones á domicilio á precios convencionales.

32--San Nicolás--32

BILLAR

Se desea alquilar uno en muy buen estado.

Informarán en la calle de las Miñonas, 11.

ALQUILER.—En la calle de Mezquida, número 9, hay un tercer piso con agua de fuente y de pozo, terrado y otras comodidades. En el segundo informarán.

ALQUILER.—Se alquila la espaciosa casa zaguán de la calle de Caldés, número 3. Para informes, Puigdorfla 16.

ACADEMIA PREPARATORIA DEL AÑO DE AMPLIACIÓN
 PARA
MEDICINA, FARMACIA, CIENCIAS Y DERECHO
 1.º 2.º 3.º y 4.º CURSO

BAJO LA DIRECCIÓN DE

D. JAIME DOMENECH
 PROFESOR AUXILIAR DEL INSTITUTO SOL, 55

PARA ALQUILAR

Por 50 pesetas cada mes se alquila un primer piso en la calle de la Paz, número 35, que reúne todas las comodidades apetecibles.

Para informes en el Estanco de la misma casa.

CURACION RADICAL DE LAS HERIDAS ó Quebraduras, según los admirables **Parches Ribé**, con privilegio esclusivo, preparados por P. M. Valles, Farmacéutico

Estando accidentalmente en ésta el agente general de dicho específico señor Lloberes, acudiese en la fonda del señor Barnis, los días 23 y 24 de 10 á 1 de la mañana y de 4 á 6 tarde.

Para Marsella
 Saldrá á la brevedad posible la polacra goleta

LAREÑO
 capitán

D. ANTONIO ALEMANY
 Informarán: Mulet y Bosch, Agentes de Adnana, Marina 54—Palma 9

PRENDIZ.—En la tienda de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir y que haya quien abone su buena conducta, San Nicolás, 7.

Se desea adquirir una finca rústica cuyo valor no baje de 4 000 duros ni pase de 6.000. Dará razón don Martín Mir, Merced, 1.º—2.º 8-1

ASMA, TOS, catarras pulmonares y bronquiales, traqueitis, crónica, absesos pulmonares, etc

EL EUCALIPTOL es además de excelente antioctarral y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales # SAVIA DE PINO MARÍTIMO y # BALSAMO DE TOLU, se halla en las **PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ**

De venta principales farmacias. Palma **VALENZUELA**, á 1'50 pesetas cada caja.